

ABSTRAK

Adinda Nur Saphira (1172090003) 2021, “Nilai Nilai Pendidikan Karakter Dalam Novel Anak *Budak Teuneung* Karya Samsoedi Untuk Bahan Ajar Siswa Madrasah Ibtidaiyah Kelas 5 (Kajian Struktural Dan Etnopedagogi)”

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pengoptimalisasian karakter yang ditemukan banyak kendala dalam berbagai situasi. Pendidikan karakter juga diperlukan semua aspek kehidupan termasuk lembaga pendidikan. Sekolah dinilai sebagai lokasi yang strategis dengan tujuan siswa menggunakan semua perkataannya, sikap dan perilaku yang mencerminkan karakter yang baik dan kuat. Idealnya, pembelajaran di sekolah harus mampu menciptakan pembelajaran yang baik. Pembelajaran yang baik akan mampu mencapai tujuan pengajaran dan membantu perkembangan siswa mengoptimalkan internalisasi nilai-nilai karakter dalam dirinya. Maka pembelajaran perlu menggunakan media pembelajaran yang sesuai serta memiliki kemampuan yang memadai dalam pengelolaan pembelajaran.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui nilai-nilai pendidikan karakter, kajian struktural menurut Robert Stanton dan kaitan nilai-nilai pendidikan karakter dalam novel *Budak Teuneung* karya Samsoedi dengan bahan ajar siswa madrasah ibtidaiyah kelas 5.

Nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat pada novel novel *Budak Teuneung* karya Samsoedi memiliki relevansi dengan pembelajaran Bahasa Sunda di MI. Sehingga novel ini dijadikan salah satu bentuk novel yang digunakan dalam menanamkan nilai-nilai pendidikan karakter di MI. Penelitian ini juga mengadopsi metode penelitian teoritis Robert Stanton yang akan mempelajari tema-tema dalam novel, fakta cerita, dan sarana sastra.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kualitatif menggunakan metode deskriptif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah melalui Teknik Pustaka. Data dalam penelitian akan dianalisis atau diperoleh menggunakan Studi Pustaka, di mana data akan dianalisis menggunakan buku-buku terkait objek penelitian.

Adapun hasil penelitiannya yaitu: 1) Nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat dalam novel *Budak Teuneung* yaitu: jujur, bersahabat/ komunikatif, peduli sosial, kerja keras, tanggung jawab, gemar membaca dan cinta damai. 2) Novel tersebut memiliki tema pendidikan dan anak, selain itu fakta cerita yang ditemukan dari segi alur, karakter, latar dan suasana. Sedangkan pada sarana-sarana sastra yang ditemukan terbagi menjadi dua yaitu: judul dan sudut pandang. 3) Berdasarkan analisis data yang dilakukan dapat diketahui nilai-nilai pendidikan karakter dalam novel *Budak Teuneung* karya Samsoedi bisa dijadikan bahan ajar muatan lokal yaitu pembelajaran Bahasa Sunda di MI.

Kata Kunci: Nilai-nilai pendidikan karakter, novel, bahan ajar.